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Ударные дни подписки

НАВЕРСТАТЬ ОТСТАВАНИЕ
По имеющимся сведени

ям, контрольные цифры по 
распространению периоди
ческих изданий выполнены 
почти во всех строитель
ных организациях. Напри
мер, в управлениях № 17 и 
12 треста Свердловскхим- 
строй с заданием справи
лись еще в первый месяц 
подписной кампании. Вро
де бы неплохо идут дела 
и в целом по тресту. В 
почтовые отделения уже 
сдано 2800 квитанций. Но 
если заглянуть за фасад об
щей цифры, то успокаи
ваться пока еще рановато. 
На некоторых участках про
паганда партийных и спе
циальных изданий постав

лена неважно. Газеты 
«Правда» распространено на 
50 экземпляров меньше, 
чем предусматривалось, а 
партийных журналов — на 
40 процентов.

Инженеров и техников в 
тресте насчитывается мно
го. Естественно, что сейчас, 
когда проводится пере
стройка управления про
мышленностью, они больше 
всего должны учиться про
грессивным методам хо
зяйствования. В этом им мо
жет оказать неоценимую 
помощь «Экономическая 
газета», которая большое 
внимание уделяет пропа
ганде всего нового, пере
дового. Но в тресте рас

пространение этой газеты 
пустили на самотек. В ре
зультате подписалось на 
нее только 10 человек. Это 
в пять раз меньше наме
ченного.

И декадник здесь прохо
дит вяло, хотя о нем гово
рили, пытались сделать 
ударным. Но действенных 
мер не предприняли. Об

щественные организации 
целиком и полностью поло
жились на распространите
лей печати. Агитаторы же 
в этой важной политиче
ской кампании принимают 
слабое участие. А ведь 
они могут сделать очень 
много.

дни, когда тру- 
нашей страны

встали на трудовую вах
ту в честь XXIII съезда 
КПСС, подударному тру
дится и бригадир слеса
рей управления механи
зации № 2 Аркадий Со
колов.
Насния к е: А. СО

КОЛОВ.
Фото Н. Максимова, 

мастера.

На Всесоюзной 
комсомольской
В начале года заказ

чик — Уралхиммашза- 
вод — обратился к кол
лективу десятого управ
ления треста Сверд- 
ловскхимстрой с прось
бой досрочно завер
шить и передать эксплу
атационникам заготови
тельный цех, производ
ственная площадь кото
рого равна 7000 квад
ратным метрам. Строи
тели сдержали данное 
заводчанам слово.

В дни предстоящего 
съезда государственная 
комиссия приняла заго
товительный цех в экс
плуатацию.

ДАЕШЬ ЮГО- ЗАПАДНЫЙ!
Насколько серьезна 

задача перед коллек
тивом домостроитель
ного комбината, можно 
судить по количеству 
жилья, оставшегося 
ввести до конца года. 
План в этом году — 
109,8 тыс. квадратных 
метров. И из них сдача 
59 тысяч, половина, 
приходится на четвер
тый квартал. Это 
23 дома, два из них 
уже подготовлены. 
Можно, конечно, пора
жаться таким пара
доксам планирования. 
Но сейчас от этой за
дачи уже никуда не 
уйти, она поставлена 

и ее надо решать. Тем 
более, что времени ос
талось совсем мало.

«Дверная» 
проблема

С кем бы вы сейчас 
ни беседовали: с руко
водителями ли домо
строительного комби
ната, с рабочими, про
рабами или мастерами, 
в какой бы дом ни за
ходили — везде одна 
из основных острых 
проблем — пиломате
риалы. Причем, если 
раньше строители ис
пытывали острую нуж
ду ч в шпунтованной 
доске, то теперь осо
бый дефицит представ- 
.ляют дверные коробки. 
Проводить отделку 
приходится без их на

личия. Естественно, 
что штукатурам, маля
рам вновь потом при
дется возвращаться к 
работе, больше затра
чивать усилий. Вот 
дом № 43, например. 
Бригады штукатуров, 
выполнив свою задачу, 
ушли. Но им придется 
потом вновь возвра
щаться сюда, доделы
вать. И таких приме
ров можно привести 
множество. Об этой 
«дверной» проблеме 
говорят и цифры. Так, 
дом № 27 должен был 
еще до 30 октября 
укомплектован дверя
ми. На него же выда
но из 793 дверей все
го 97. На 45 дом из 
822 дверей выдано 

93, на 44 дом — 198 
вместо 653. Не будем 
углубляться в пере
чень этих цифр (сейчас 
они может несколько 
изменились), но суть 
одна — срывы, сры
вы и срывы поставок 
пиломатериалов и осо
бенно дверей.

В чем дело? Один из 
участников нашей рей
довой бригады решил 
побывать непосредст
венно на деревообраба
тывающем заводе тре
ста Стройдеталь № 70, 
чтобы выяснить этот 
вопрос. Цех завода на
ходится во Втузгород- 
ке, где как раз изго
товляются двери. За
меститель начальника 
цеха тов. Павленко по

вел по переделам. Сра
зу бросилось в глаза: 
материалов для изде
лий достаточно, даже 
с избытком. Следова
тельно, дело не в 
сырье. А вот и сбороч
ный участок, где рож
дается готовая продук
ция. Выпуск ее, можно 
сказать, целиком и 
полностью зависит от 
бригады Кабанова. 
Конечно, нельзя не 
брать в расчет загото
вителей деталей к две
рям.

— Сколько же в 
день вы можете выпу
стить дверей? — поин
тересовались мы у 
бригадира.

— Примерно сто 
штук.

Нетрудно сделать 
прикидку. Если на дом 
требуется, к примеру, 
600 дверей, то нужна 
неделя, чтоб их изго
товить. А сколько этих 
домов? Так можно 
продлить, пожалуй, 
срок их изготовления 
и до первого кварта
ла будущего года, если 
даже учесть, что еще 
один цех завода выпу
скает двери. Какой же 
выход?

— Нам предлага
ли, — говорят рабо
чие, — перейти на ак
кордно - премиальную 
систему. Мы и так по
стоянно значительно 
перевыполняем нормы,

(Окончание на 2-й стр.)

НАМ ОТВЕЧАЮТ
«СТРОИТЬ НАДО, А КАК!». 

Под таким заголовком был 
опубликован материал в номе
ре 71 «Свердловского стро
ителя». В нем рассказывалось 
о' том, что строительство до
мов повышенной этажности, 
намечаемое в будущем году, 
находится под угрозой срыва. 
Причина — отсутствие необхо
димых башенных кранов.

Материал был послан для 
принятия мер в Главстройме
ханизацию Министерства стро
ительства РСФСР.

Редакция получила отвёт от 
начальника Главстроймехани
зации тов. Барсова. Вот что 
он сообщил: «Для строитель
ства домов повышенной этаж- 
нести промышленность выпу
скает ряд типов башенных 
кранов, предназначенных для 
возведения жилых, граждан
ских и промышленных зданий 
высотой 9, 16 этажей.

Однако потребность Мини
стерства строительства РСФСР 
в таких кранах до сих пор еще 
не удовлетворяется.

Промышленные предприятия 
Министерства строительства 
своими силами осваивают и 
изготовляют небольшое ко
личество башенных кранов 

для возведения домов повы
шенной этажности, которые 
распределяются по глав- 
строям.

В настоящее время, кроме 
выделенных Главсредурал- 
строю башенных кранов, нет 
возможности в дополнитель
ной выдаче.

Для обеспечения выполне
ния плана строительства до
мов повышенной этажности в 
1966 году Главстроймеханиза
ция рекомендует воспользо
ваться разработанным и осу
ществленным проектом мо
дернизации башенных кранов 
БКСМ-7-5, который позволяет 
с небольшой доработкой кон
струкции существующие ба
шенные краны успешно ис
пользовать на строительстве 
9-этажных зданий.

Рабочие чертежи для такой 
модернизации можно полу
чить в ЦЭКБстроймехавтомати- 
ка НИИОМТП: г. Москва, 
И-434, Дмитровское шоссе, д. 9.

Потребность Главсредурал- 
строя в кранах для строитель
ства высотных зданий будет 
принята во внимание при рас
пределении фондов 1966 
года».

ИТОГИ РАБОТЫ ЗА 10 МЕСЯЦЕВ

НАИМЕНОВАНИЕ ТРЕСТОВ
Выполнение плана (%)

Производитель
ность трудапо генподряду собственными 

силами

Свердловскгражданстрой .,............................. 92,1 93,7 100,5
Свердловскхимстрой........................................ 97,7 93,5 101,3
Свердлавскпромстрой .................................. 94,7 89,6 105,6
Уралмашстрой................................................... 99,0 81,2 98,6
Домостроительный комбинат ..... 100,4 96,3 107,9
Уралтрансспецстрой ........................................ — 96,7 101,4
Управление механизации № 1 ... . — 92,3 104,1
Управление Жилстрой .................................. 101,3 80,4 112,9

По Свердлавскгорстрою ............................. 97,0 92,6 102,7



Ударные дни подписки

На «Правду» спрос
В нынешнем году среди 

строителей нашего треста 
предполагалось распростра
нить 3000 экземпляров 
газет и журналов. Сейчас 
подведены предварительные 
итоги. В «Союзпечать» 
передано 4141 оформлен
ных квитанций. На газету 
«Правда» подписался каж
дый коммунист, а всего по
желали ее читать 207 че
ловек. Сто семьдесят строи
телей будут получать пар
тийные журналы, 136 — 
«Известия», 57 — «Строи
тельную газету», 411 — 
«Свердловский строитель»,

НА СТРОЙКАХ СТРАНЫ
Молдавская ССР. 

Все шире развертыва
ются работы на строи
тельстве магистрально
го газопровода Одес
са — Кишинев.

Строительство газо
провода протяжен
ностью более 160 ки
лометров намечено за
вершить в четвертом 
квартале будущего го
да. С вводом его в 
эксплуатацию Молда
вия сможет получать 
в год до миллиарда ку
бометров газа Шебе- 
линского месторожде
ния.

На снимке: рабочий 
Серпуховского спец- 
участка Иван Асташев 
сваривает трубы:

Фото Л. Пантуса.

15 — «Экономическую га
зету». В эти дни в тресте 
проводится ударный декад
ник по распространению 
периодических изданий. Их 
пропагандой заняты не 
только люди, ответственные

А вы подписались 
на газету?

Этот вопрос, наверное, 
уже задали вам, дорогой 
■читатель? И как вы на 
него ответили? Мы не
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особенный
за подписку, но и агитато
ры.

А. ЧУМАКОВА, 
заведующая учетным 

столом партийного 
комитета треста 

Свердловскпромстрой.

сомневаемся, что положи
тельно. Но, возможно, 
еще не все читатели су
мели оформить подписку. 
Им следует поторопиться. 
Ведь нынче, в отличие 
от прошлых лет, подпис
ная кампания завершает
ся на месяц раньше, т. е. 
25 ноября.

Остается мало време
ни до окончания подпис
ной кампании. Нужно по
заботиться о том, чтобы 
каждая семья получала 
периодические издания.

В период с 10 по 20 
ноября в городе прово
дится УДАРНЫЙ ДЕ
КАДНИК ПО РАСПРО
СТРАНЕНИЮ ПЕРИО
ДИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ.

Товарищи строители! 
Принимайте активное уча
стие в проведении этого 
важного мероприятия.

Не забудьте выписать 
для себя и своей семьи 
нужные вам газеты и

I КОММУНИСТЫ ПРИДУТ 
НА ПОМОЩЬI 

8
| В сентябре в треть- 
• ем управлении треста 
8 Свердловокпромст рой 
। состоялось отчетно- 
• выборное комсо- 
8 мольское ‘ собрание. 
। Много было интерес- 
• ных выступлений, в 
• которых чувствовалась 
। забота о чести своей 
« организации. Комсо- 
8 мольцы вскрыли имев- 
। шие место недостатки. 
• С полной серьез- 
• ностью собрание от- 
। неслось к подбору но- 
• вого бюро. В него во- 
8 шли наиболее актив- 
। ные и инициативные 
» комсомольцы. И хотя 
8 со дня выборов мину- 
। ло всего лишь два меся
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К ЗНАМЕНАТЕЛЬНОЙ ДАТЕ
Решение сентябрьского Пленума ЦК КПСС о 

созыве Х.ХП1 съезда Коммунистической партии 
встречено рабочими, инженерами и техниками уп
равления механизации № 2 с большим одобрени
ем. В честь знаменательного события в жизни пар
тии и народа они приняли обязательства, в кото
рых записали: «Плановое задание первого квар
тала нового года выполнить к 28 марта. Повысить 
производительность труда на 0,3, а выработку на 
башенный кран -— на 1 процент. Пэ сравнению с 
планом себестоимость одной машино-смены сни
зить на 0,3 процента. При устройстве подкрано
вых путей затрачивать времени на 0,5, а при пе
рестановке башенных кранов с объекта на 
объект -г- на 1,5 процента меньше, чем в нынеш
нем году».

Кроме того, механизаторы наметили мероприя
тия, выполнение которых поможет повысить каче- 

.ство ремонта башенных кранов и улучшить их 
обслуживание на строительных площадках.

И. ОЩЕПКОВ, 
секретарь партбюро 

вправления механизации № 2.

ца, в жизни комсомольской 
организации произошли 
существенные изменения. 
Проведен интересный ве
чер «Наш девиз — 
учиться, творить, мыс
лить», целью которого 
было -всколыхнуть моло
дежь, выявить активных 
товарищей, сориентиро
ваться для дальнейшей 
работы. При непосред
ственном участии партий
ного бюро прошел семи
нар комсомольского акти
ва, где были затронуты 
основные вопросы ком
сомольской работы.

На семинаре выступили 
коммунисты руководи
тели В. М. Шалим, Б. Г. 
Алексеев, а также секре

тарь комитета ВЛКСМ 
треста Р. Налапко и ста
рейший коммунист, ранее 
служивший в личной ох
ране В. И. Ленина, С. Н. 
Аликин. Он рассказал 
интересные эпизоды из 
жизни В. И. Ленина, по
казал фотографии и ил
люстрации.

Сейчас проводится 
большая работа с комсо- 
'мольцами, не ставшими 
на учет (их оказалось 
свыше 50 человек), лик
видируется задолжен
ность по членским взно
сам.

Организовано несколь
ко субботников по уборке 
территории и помещений 
на пусковых объектах 
управления, по сбору ме
таллолома, проведено не
сколько рейдов.

Многим понравилась 
интересная экскурсия по 
историческим ’ местам го
рода на маршрутном так
си, во время которой ком
сомольцы и молодежь уз
нали много нового о сто
лице Урала.

Растет и укрепляется 
комсомольский актив 
управления. Хочется, на
деяться, что взятый курс— 
вывести комсомольскую 
организацию управления 
в передовые—будет до
стигнут. Партийное бю
ро всегда будет первой 
опорой и помощником 
вам, комсомольцы!

Г. ЗЕНКОВ, 
секретарь партбюро 

управления № 3 
треста Свердловск

промстрой.

ДАЕШЬ ЮГО-ЗАПАДНЫЙ!
(Окончание.

Начало на 1 стр.)

но так, естественно, 
сделали бы больше.

— И что же?
— Задание нам да

ли непосильное. Вы
полнить норму на 
320 процентов. (!) Мы 
пока отказались.

Беседуем с главным 
инженером деревооб
рабатывающего завода 
С. М. Минкиным.

— Мы учитываем 
всю сложность создав
шейся обстановки, —• 
говорит он. — Цехам 
усилена программа, да
ны задания по продук
ции, которую они рань
ше не выпускали, ее 
сейчас очень ждут на 
стройке. Перешли ра
ботать на две-три сме
ны, бригадам выписы
ваются аккордно-пре
миальные наряды.

— А как же с 
бригадой Кабанова?

— Очень долгое вре
мя у нас не было ма
териалов. Поэтому, 
чтобы выполнить про
грамму, нужно утроить 
усилия. То, что рань
ше можно было сде
лать за три месяца, те
перь ■— за один. Во
лей-неволей получают
ся такие задания. Но 
мы еще раз уточним, 
проверим, чтобы было 
все более реально. 
Сейчас этим как раз 
занимаемся.

Да, можно понять в 
такой ситуации и ра
бочих, и руководите- 
лей. Но внутренние ре

зервы искать, безус
ловно, нужно. Строи
телям юго-западного, 
естественно, некогда 
вникать во все эти де
ла, у них своих забот 
хватает. И они впра
ве требовать, чтоб пи
ломатериалы на строй
ке были. Между тем, 
проблема остается от
крытой. Трест Строй- 
деталь № 70 (управля
ющий тов. Давыдов) в 
долгу у строителей. Он 
оказался неподготов
ленным в полной мере 
к выполнению тех за
дач, которые сейчас 
стоят перед ним. Оче
видно, здесь есть и ви
на управления Строй- 
деталькон струкции 

Главсредуралстроя, ко
торому подчиняется 
трест. Упущено было 
время. Можно было за
благовременно подго
товиться к такому объ
ему строительства, ко
торое нынче ведется в 
городе. Рассчитываем, 
что нам ответят, ка
кие принимаются ме

ры для ликвидации 
«дверной» проблемы.

Центр стройки
Юго-запад... Можно 

сказать, что сейчас 
здесь своебразный 
центр строительства в 
городе. Именно в рай
оне улицы Посадской 
домостр оительным 

комбинатом и должно 
быть сдано 59 тысяч 
квадратных метров 
жилья. Здесь тоже 
свои «объемы», свои 
немалые трудности и 
большие задачи. Но 

смотришь на работу 
строителей и веришь, 
что почти невозможное 
может стать явью. Тут 
работает множество 
людей из самых раз
ных строительных ор
ганизаций. Ежеминут
но возникают десят
ки, сотни вопросов. И 
вот координирующим 
центром громадной 
стройки является, ес
ли можно так выра
зиться, штаб во главе 
с главным инженером 
домостро ительного 
комбината Б. Н. Ель
циным. Вернее, это 
оперативки, проводи
мые «главным».

...Горсеть временно 
отключила электро
энергию. На домах 
седьмого управления 
остановились растворо
мешалки, потухли 
электрокалориферы и 
т. д. В конторке скопи
лись люди. Главный 
инженер седьмого уп
равления М. М. Анань
ев сделал непреду
смотрительное «втор
жение» в штаб, где 
разбирались совсем 
другие дела. Вопрос 
был быстро решен. 
«Ожили» дома 7 уп
равления.

Это один только 
эпизод из многочис
ленных дел, которые 
решались и решаются 
на подобного рода опе
ративках.

А вот и сами опера
тивники. Начальники 
управлений выясняют 
вопросы, связанные с 
механизацией, со снаб
жением, с передачей 

домов от монтажников. 
Тут же регулируются 
взаимоотношения ген
подрядчика с субпод
рядными организаци
ями.

Решения принима
ются вроде бы в сте
нах комнаты дома 
№ 36. Но они тотчас 
же становятся досто
янием строек.

Каждый 

в ответе
— Вот здесь, 

показывая на сравни
тельно небольшое зда
ние, будет электри
ческое сердце рай
она, — говорит глав
ный энергетик домо
строительного комбина
та Г. Сибагатуллин. — 
К нему будет подклю
чен целый ряд транс
форматорных подстан
ций.

Да, электроснабже
ние и сейчас далеко не 
последнее дело, когда 
еще ведется строитель
ство этого района.

Наступили холода. 
Под ногами промерз
лая земля. И поэтому 
особенно понимаешь 
все значение уже , сде
ланного. А выполнена 
до заморозков первая 
очередь электростан
ции района. Это зна
чит построены транс
форматорные подстан
ции, протянут кабель... 
Впереди, конечно, еще 
много дел.

Но вот что еще бес
покоит главного энер
гетика. Небольшая по 
сравнению с потреби
телями энерговоору
женность стройки. Из- 
за этого бывает оста
навливаются башенные 
краны, слабо греют 
электрокало риферы, 
одним словом, получа
ется, что накал в ра
боте не тот. Ведь 
стройка теперь — это 
хорошо оснащенное 
механизмами, техни
кой, разными приспо
соблениями хозяйство. 
И будь правильным 
электропитание, мно
гое можно сделать и 
быстрее, и лучше. Тем 
более, когда речь идет 
о таких районах мас
совой застройки, как 
юго-западный. Это не 
отдельные домики, 
разбросанные в раз
ных концах города.

Между тем, строите
лям выделяется мощ
ность электроснабже
ния явно недостаточ
ная, без учета реаль
ных нужд.

Этими вопросами 
занимаются укс гор
исполкома, Сверд
ловэнерго, облпроект. 
Но без сомнёния, к 
решению их должны 
привлекаться и строи
тели. Вот и сейчас 
уксом горисполкома 
определена мощность 
электропитания для 
четырех высотных до
мов, сооружение кото
рых должно скоро на
чаться в юго-западном 
районе. Но ведь тут 

же должны будут стро
иться дома обычной 
этажности и электро
снабжение опять будет 
недостаточным.

Кстати, этот вопрос 
был обсужден на опе
ративке. Так что он 
не «висйт» в воздухе. 
Совместно с главным 
энергетиком укса гор
исполкома тов. Ереми
ным было решено про
вести все подсчеты со
гласно стройгенплану 
района, пересмотреть 
его энерговооружен
ность. Теперь остается 
начатое довести до 
конца.

Ни на минуту не 
умолкает стройка. 
Ночью высвечиваются 
большими, яркими пят
нами прожекторов мон
тируемые дома. Рано 
утром, в полутьме, 
стройка оживает еще 
больше. Вот загудел 
экскаватор, послыша
лись голоса девушек, 
направляющихся к до
мам. Наступает новый 
день, напряженный, 
полный труда...

А. ФЕДЮРИН, 
плотник;

П. СТУКОВ, 
бригадир маляров;

А. АНДРЕЕВ, 
Т. КУВАРИНА, 

бригадиры 
седьмого 

управления.
Н. ЖУКОВА, 

спец. корр. 
«Свердловского 

строителя».



Валентину Алексеевну Чу- 
лочникову хорошо знают в 
10 строительном управлении 
треста Свердловскхимстрой, С 
1949 года работает она маля
ром в бригаде И. А. Парунина.

За отличные достижения в 
труде ее портрет занесен на 
Доску почета управления.

На снимке: В. А. Чулочни- 
кова.

Ударные дни подписки

ЧИТАЙТЕ, ВЫПИСЫВАЙТЕ
«СТРОИТЕЛЬНУЮ ГАЗЕТУ»!

ЦЕЛЬ
ДОСТИГНУТА!

Миллион рублей экономии от 
внедрения в производство рац
предложений и изобретений — 
вот цель, которую ста
вили перед собой рационализа
торы треста Свердловскграждан- 
строй на семилетку.

Миллион и пять тысяч — тако
ва сумма экономии, которую по
лучил трест за 6 лет и 10 меся
цев.

До конца семилетки рациона
лизаторы обязались внести в 
фонд дополнительно не менее 
40 тысяч рублей экономии.

А. КОЛЯСНИКОВ, 
инженер ПТО треста 

Свердловскгражданстрой.

Дорогие друзья—строите
ли, работники промышлен
ности строительных мате
риалов! Через вашу газету 
редакция центральной 
«Строительной газеты» ре
шила познакомить вас с 
нашими планами на буду
щий год, посоветоваться о 
том, как сделать газету 
разнообразной по содер
жанию, полнее отвечаю
щей вашим нуждам и за
просам.

Какие задачи редакция 
ставит перед собой? Она 
намерена и впредь широко 

освещать передовой опыт 
строек и предприятий. Эти 
материалы будут публико
ваться в разделах: «Пере
довой опыт — народное 
богатство», «Трибуна 
бригады», «Советуют 
друзья по профессии», 
«Рожденное прогрессом — 
в жизнь!», «Ученые реко
мендуют».

В центре внимания газе
ты будут вопросы органи
зации и оплаты труда, бы
та и культурной жйзни 
строителей.

Во всей этой работе мы 
рассчитываем на помощь 
партийных, профсоюзных, 
комсомольских и других 
общественных организаций 
строек и предприятий, на 
вас, дорогие читатели и 
рабкоры. Мы ждем от вас 
интересных статей, кор
респонденций, писем с 
предложениями и пожела
ниями. Надеемся, что наши 
связи в новом году будут 
расти и крепнуть.

Редакция 
«Строительной 

газеты».
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Для вас, общественные 
активисты печати!

В нашей газете уже 
печатались воспомина
ния участника граж
данской войны, бывше
го парторга стройки 
Николая Сергеевича 
Ошивалова. Сегодня 
мы продолжаем публи
кацию его воспомина
ний.

ВЕСЬ 1918 год был 
годом бурных, за
поминающихся со

бытий. В феврале я 
вступил в Первый Ка- 
мышловский отряд до
бровольцев Красной Ар
мии. Через месяц меня 
приняли в партию.

Произошло это при та
ких обстоятельствах. 
Банда, подстрекаемая 
контрреволюционерами, 

напала на спирто-водоч
ный завод. Мне с груп
пой молодых бойцов 
поручили очистить от 
налетчиков один из за
водских корпусов. От
теснив громил, мы от
крыли краны и выпу
стили спирт в снег.

— Молодцы! — одоб
рил комиссар, член 
президиума уездного 
комитета партии Петр 
Никитович Подпорин. — 
А тебе надо вступать в 
партию, — дружески по
советовал он.

— Правильно! — под
держал командир отря
да коммунист Александр 
Чирухин...

Через несколько дней 
состоялось собрание 
партячейки. Это было 
глубоко волнующее со
бытие. Моя жизнь начи
налась сызнова. Вручая 
партийный билет, Петр 
Никитович сказал:

— Помни, ты теперь 
не простой боец, а 
большевик.

Председатель парт
ячейки рабочий Камен
ского завода (позднее 
председатель Сверд
ловского облисполкома) 
Василий Головин тут же 
предложил:

— Поведешь воспита
тельную работу.

Я так и опешил. Ведь

БОЕВОЙ ВОСЕМНАДЦАТЫЙ
об этом я даже не имел 
и малейшего представле
ния. И тут опять выручил 
Подпорин:

— Не унывай, помо
жем! — ободрил он.

Но заниматься воспита
нием мне не пришлось. На 
юге Урала свирепствовали 
дутовские банды. Наш от
ряд отправили на фронт в 
распоряжение В. К. Блю
хера. Я стал пулеметчиком.

Памятны боевые дела и 
походы первых советских 
отрядов в Оренбургских и 
Тургайских степях. Наш 
8-й Уральский полк вместе с 
другими частями вел дли
тельную и тяжелую борьбу 
с дутовцами и белочеха- 
ми. Пятый месяц мы нахо
дились в окружении, отби
вая яростный натиск бело
гвардейцев. Трудная это 
была пора. Не хватало бое
припасов, каждый патрон 
был на учете. Обмундиро
вание превратилось в лох
мотья, обувь заменяли об
мотки из старой кошмы, 
принесенной казахской бед
нотой. Потертые ноги, в 
струпьях и ссадинах кро
воточили и причиняли му
чительную боль. Не лучше 
было с продовольствием— 
по нескольку дней не ви

дели хлеба. А в походе от 
Актюбинска на Темир по 
выжженной степи мы оказа
лись даже без воды. Не
щадно пекло июльское 
солнце, песчаная степь ды
шала зноем. Бойцы, обес

силевшие от изнуряющей 
жары и безводья, валились 
с ног. Но бодрости духа не 
теряли: верили, что победа 
будет за нами.

Командующий фронтом 
Г. А. Зиновьев и другие 
члены партии разъясняли, 
что за боевыми действиями 
нашего фронта следит Вла
димир Ильич Ленин. Но 
вот, как шквал, налетело 
потрясающее известие: «На 
Ленина совершено покуше^ 
ние». Бойцы негодовали, 
требовали немедленно ид
ти в наступление и «разгро
мить всю контру». На ми
тинге рабочий Лысьвенско
го завода секретарь пар
тийного коллектива полка 
Петр Смирнов (позднее 
первый народный комис
сар Военно-Морского Фло
та) призывал не терять са
мообладания, ответить на 
злодейское покушение ук
реплением дисциплины, 
еще больше сплотиться во-

Продолжается подпис
ка на журнал «Рабоче- 
крестьянский корреспон
дент».

Этот журнал издается 
редакцией газеты «Прав
да». Он является не 
только практическим по- 
собием для рабочих и 
сельских корреспонден
тов, редакторов и членов 
редколлегий стенных и 
многотиражных газет, но 
представляет большой 
интерес для всего об
щественного актива пе
чати.

круг партии. Горячо, с 
большим волнением высту
пали коммунисты Головин, 
Седельников, Каретко, при
зывая нанести сокруши
тельный удар белобанди- 
там. На митинге была при
нята клятва: «За пролитую 

кровь любимого вождя и 
учителя, не щадя своей 
жизни, довести разгром бе- 
логвардейщины до полной 
победы...»

Вот с таким накалом 
полк и пошел на выручку 
орской группы советских 
отрядов. Поход был тяже
лый и сложный по тылам 
дутовцев. Двигались на
стороже, часто целиной по 
песчаным барханам. В этом 
походе прочнее сцементи- 
ровалась боевая дружба.

Как-то после дневного 
перехода мы остановились 
на ночлег в поселке Лепо- 
вицы. Наш пулеметный рас
чет разместился в одной из 
крайних хат, примостившей
ся к высокой конусообраз
ной сопке. На рассвете раз
далась тревога: «Беляки!»

Схватив пулемет, мы вы
летели со двора. Непода
леку, на соседних сопках, 
уже шел бой. Виднелись 
белые облачка шрапнель
ных разрывов.

В поселке началась суе-

В журнале печатаются 
консультации редколле
гиям стенгазет, даются 
ответы на их вопросы, пу
бликуются выступления 
работников стенной и 
многотиражной печати.

Много полезных сове
тов найдут в журнале фо
толюбители и самодея
тельные художники, ко
торые занимаются офор
млением стенных газет, 
пиши плакаты.

Читатель найдет в жур
нале советы по литера
турному делу. Не забыты

та. С криком «Порубали 
наших обозников!» проска
кал верховой. Чувствова
лось, что враг захватил нас 
врасплох. Выбирать пози
ции было некогда. Стреми
тельно пробираясь к вер

шине сопки, мы застряли 
на склоне. Колесо нашего 
«Максима» заело в песке. 
Пока выбирались, дутов- 
ская цепь, наступавшая по 
лощине, открыла оружей
ный огонь. Обливаясь по
том, спотыкаясь и падая, 
мы подняли пулемет на ру
ки и втащили на вершину. 
Даже в такой суматохе 
бросалась в глаза картина 
прекрасного осеннего утра 
в степи. Огромный огнен
ный шар солнца, опираясь 
на дальние сопки, подни
мался ввысь. День только 
начинался, а бой уже шел 
по всей линии фронта.

Под прикрытием пушек 
белогвардейцы наступали 
колонной. Развернув пуле
мет, мы выпустили несколь
ко очередей. Дутовцы за
легли и открыли беглый ар
тиллерийский огонь. Около 
нас рвались снаряды, за
брасывая осколками и зем
лей. Отважный командир 
батальона Сиротин с воз
гласом: «За Ленина, бей 

и спортсмены. Системати
чески в журнале ведется 
раздел «Шахматы» для 
самой многочисленной ар
мии представителей это
го рода спорта.

В воспоминаниях ста
рых коммунистов и вете
ранов рабселькоровского 
движения передаются тра
диции и опыт советской 
печати.

Подписная цена на 
журнал: на год — 
1 руб. 20 коп., на 6 ме
сяцев — 60 коп., на 
3 месяца — 30 копеек.

белобандитов!» поднял 
бойцов в атаку. Но в это 
время его срезало враже
ской пулей. Белогвардей
ские цепи вновь оживились. 
Тогда за пулемет встал ком
мунист Бобшиев. Но и он 

упал с раздробленной ос
колком рукой. Как эстафе
ту, на ходу пулемет принял 
Андрей Доценко, а когда 
его ранило шрапнелью в 
ногу, я, не раздумывая, ух
ватился за рукоятки и на
жал на гашетку. От дли
тельной стрельбы «Мак
сим» перегрелся, но рабо
тал четко. Внезапно заело 
ленту, пулемет умолк. Ря
дом раздался взрыв и ч я 
свалился без чувств.

...Пятнадцать суток шла 
упорная борьба за мою 

жизнь. Лишь на какое-то 
мгновение возвращалось 
сознание. Невыносимые го
ловные боли вновь бросали 
в забытье. В полное чув
ство пришел в Ташкентском 
госпитале глубокой осенью. 
Здесь оказались боевые 
друзья-товарищи, раненые 
в том же бою. Они расска
зали, что из-под вражеско
го огня меня вынес мой 
друг, рабочий Каменского 
завода Ваня Байнов.

Н. ОШИВАЛОВ.



(Продолжение. Начало в № 69—77. 79, 80, 8.2—87, 88). Ударные дни подписки
/Шейнин понестиВАША дочь? —• 

спросил Леонид.
Старик удив

ленно взглянул на не
го и неохотно протя
нул:

— Да. А вы почем 
знаете?

— Догадался, — 
улыбнулся Леонид. — 
А теперь позвольте 
перейти к делу. Речь 
идет о человеке, которого вы знали, правда, давным-давно. 
Я — следователь, вот мое удостоверение. — И Леонид, до
став из кармана удостоверение, протянул его Потапову.

Тот отвел руку:
— Не надо, и так вижу, что следователь. Давайте бли

же к делу. " ч**
— Вы знали в Зареченске студента Николая Логинова, 

сына местного фельдшера?
— Ведом был мне такой человек, — подтвердил Пота

пов, и какая-то искра мелькнула в его глазах. — А он 
жив?

— Да, жив. Вы помните, что он был осужден дутовским 
военно-полевым судом к смертной казни через повешение?

— Было.
— А потом помилован атаманом Дутовым?
— И это было.
— По нашим данным, это помилование последовало в 

результате вашего ходатайства на имя атамана Дутова.
Леонид вытащил портсигар и хотел было закурить, но 

Потапов остановил его:
— Курить у нас, староверов, не положено, — спокойно 

произнес он.
Леонид захлопнул портсигар.
— Извините, я просто не знал этого. Так вот относи

тельно помилования — ведь Логинов обязан помилованием 
вам.

— На все воля божья, — ответил Потапов. — Сказано в 
писании: «Если господь не строит дома, напрасно трудится 
строящий его; если господь не охраняет города, напрасно 
не спит его страж». Так что не мне обязан Николай Логи
нов помилованием и не атаману Дутову, который это поми
лование подписал, а господу нашему Иисусу Христу, поже
лавшему спасти Логинова, невзирая на неверие его.

Леонид улыбнулся:
— Я не стану с вами спорить — дело не в этом. Меня 

интересуют мотивы, по которым вы подписали ходатайство 
о помиловании Логинова.

— Не я один подписывал, — глухо ответил Потапов, — 
подписывали и другие.

— Знаю, но меня интересуют мотивы, по которым имен
но вы подписали это ходатайство, понимаете?

Вниманию профсоюзных 
активистов!

Успели ли вы подписаться на газету 
«Труд»? Оформили ли подписку ваши товари
щи в бригаде, на участке, в отделе, в цехе? В 
каждой ли профсоюзной группе проведена 
подписка?

Используйте оставшиеся дни для привлече
ния новых читателей газеты «Труд».

НАПОМИНАЕМ, ЧТО ПОСЛЕ 25 НОЯБ
РЯ газету «ТРУД» МОЖНО БУДЕТ ВЫПИ
САТЬ ЛИШЬ НА ФЕВРАЛЬ И ПОСЛЕ
ДУЮЩИЕ МЕСЯЦЫ БУДУЩЕГО ГОДА.
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лась на масленой неделе, после традиционного катанья. У 
Луки Митрофановича был лучший в городе рысак — поджа
рый, в серых яблоках жеребец, отличавшийся горячим но
ровом. Лука Митрофанович любил запрягать его в шумные 
масленичные дни, когда по главной улице Зареченска мча
лись с гиком и свистом купеческие сани, вздымая облака 
снежной пыли и пугая публику диким храпом коней.

В тот день, когда случилось несчастье, жеребец у Потапо
ва рванул на крутом повороте и перевернул сани. Лука Мит
рофанович вывалился из саней на дорогу, а жену бросило в 
сугроб. К ночи у нее начался жар, уездный врач сразу не 
разобрал, и Лука Митрофанович по дедовским рецептам уго
ворил жену попариться в бане.

Утром ей стало хуже, и обнаружилось крупозное воспале
ние легких — страшная по тем временам болезнь. Через не
сколько дней наступил кризис, и она умерла.

Долго горевал молодой — ему тогда было тридцать два 
года — вдовец.

Лука Митрофанович дал обет не жениться, чтобы у Лари
сы, которую он любил без памяти, не появилась мачеха.

Через два года, поехав на моленье в Иргиз, в скит матуш
ки Нимфодоры, Лука Митрофанович загляделся на кругло
лицую, ловкую послушницу Варвару, прислуживавшую игу
менье, у которой он ужинал.

Властная и наблюдательная игуменья, заискивавшая перед 
богатым «благодетелем», сразу заметила его умильные взгля
ды. На следующий день Нимфодора осторожно завела раз
говор о Ларисе.

— Хорошо, что не женился, батюшка Лука Митрофано
вич, и твердо соблюдаешь обет свой. Однако по множеству 
дел твоих нет у тебя времени да — прости рабу божью за 
прямоту — уменья дочь воспитать. К тому же, Лука Митро
фанович, дом без бабьей руки — не дом... Особливо дом с 
достатком.

(Продолжение следует).

Лобиисыбай^есь 
на еженедельник ЦК КПСС— 

«Экономическую газету»
Еженедельник систематически освещает: 

теоретические и практические проблемы 
экономического развития СССР, создания ма
териально-технической базы коммунизма; на
учно-технические достижения и актуальные 
вопросы экономики промышленности,, сельско- 

. го хозяйства, строительства, тран
спорта и связи, торговли и дру
гих отраслей народного хозяйства: 
вопросы экономического образо
вания хозяйственных кадров; про
блемы совершенствования плано
вого руководства экономикой эко
номического стимулирования про
мышленного производства; пере
довой опыт экономической рабо
ты, достижения лучших предпри
ятий, новаторов производства; 
повседневную деятельность эконо
мических служб предприятий, хо
зяйственных и планово-финансо
вых органов, общественных эко- 
номичееких организаций; опыт 
хозяйственного строительства со- 
циал'истических стран; 1 вопросы 
экономики капиталистических 
стран.

В еженедельнике публикуются 
научные разработки и новые мето
дические материалы по совершен
ствованию планирования и учета, 
усилению экономических рычагов 
и повышению эффективности про
изводства, теоретические статьи, 
выступления практических работ
ников, отчеты о заседаниях «Де
лового клуба»; репортажи, фель
етоны, очерки на экономические 
темы; обзоры экономической ли
тературы; экономическая и техни
ческая информация.

На страницах «Экономической 
газеты» выступают партийные и 
хозяйственные руководители, уче
ные, новаторы производства, ра
ботники предприятий, хозяйст
венных организаций, плановых и 

5 финансовых органов.
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Потапов нахмурился и по всему было видно, что вопро

сы Леонида ему не по душе.
— Да разве все упомнишь? — протянул он. — Сколько 

лет прошло! И разве человеку ведомо, почему он действует 
так, а не эдак? Нет, не помню, — решительно закончил он.

— Лука Митрофанович, речь идет о судьбе человека! - 
горячо воскликнул Леонид.

— Не помню, ничего не помню! — усмехнулся Потапов.— 
А что до судьбы Николая Логинова, так меня она не касает
ся, делайте с ним, что хотите, я ничего не знаю, ведать не 
ведаю и сказать не могу!

Нотки старой, полузабытой, но внезапно ожившей вражды 
явственно прозвучали в голосе Потапова, и Леонид хорошо 
почувствовал это.

Он понял, что совершил ошибку, откровенно начав разго
вор с того, что от показания Потапова зависит судьба Логи
нова. И теперь, внутренне досадуя на свой неуклюжий ход, 
Леонид лихорадочно размышлял о том, как исправить эту 
ошибку и заставить Потапова рассказать правду, которую 
он, конечно, знает, но рассказать почему-то не хочет.

И хотя был дорог каждый час, Леонид решил прервать 
разговор с Потаповым до следующего дня и не обнаруживать 
своей заинтересованности в его показаниях.

— Ну что ж,— с равнодушным видом протянул Леонид.— 
Мне ведь не к спеху. Прошло с тех пор сорок лет, пускай 
одним днем больше будет. Я вас прошу постараться все вспо
мнить, а завтра опять навещу вас. Надеюсь, что за это время 
вы как следует подумаете.

— Дело ваше,— пробурчал старик и встал, давая понять, 
что разговор окончен.

В эту ночь оба спали плохо — и молодой следователь и 
старик. Следователь все укорял себя за тот топорный лобо
вой ход, которым он начал допрос старика Потапова, несмот
ря на то, что уже имел какое-то представление о его слож
ном и крутом характере. «'Да, ужасно глупо это получи
лось,—думал Леонид.—И это еще один серьезный урок, кото
рый надо изйлечь из случившегося. Не все свидетели охотно 
и сразу раскрывают свои сердца и рассказывают правду, и 
не всякий метод допроса является правильным».

Не спал в эту ночь и старик Потапов. Неожиданный визит 
следователя разбередил в его душе все, казалось, давно и 
навсегда уснувшие страсти и воспоминания. Вопреки тому, 
что он сказал следователю, Лука Митрофанович превосходно 
помнил мельчайшие подробности всего, что относилось к аре
сту. осуждению и помилованию Николая Логинова.

И теперь давние обстоятельства навсегда минувших лет 
так ярко и красочно вдруг ожили в его памяти, что он сам 
подивился этому и подумал:, что и на старости не дано чело
веку забыть все, что он пережил в годы молодости и зрело
сти своей и, может быть, хорошо, что не дано!..

Лука Митрофанович овдовел рано, когда Ларисе было 
всего пять лет, и тяжело переживал внезапную смерть жены, 
погибшей от крупозного воспаления легких. Она простуди-

По родной стране

НА Г0АШ1Х ЭКРАНАХ

ЧЕТВЕРГ, 18 НОЯБРЯ
Первая программа

17.50 — Телевизионные ново
сти. 18.10 — Передача для малы
шей «Сказка о сйазочнике». 
18.40 — Телевизионная поста!нов- 
ка «Комендант снежной крепо 
спи». 20.00 — Программа Курган
ской студии телевидения. 21.30 — 
Художественный фильм «Ключи 
от неба». 22.50 — «Наш концерт
ный зал». Встреча с народной 
песней. Поют студенты Ураль
ской консерватории. 23.40 — ПЕ
РЕДАЧА из МОСКВЫ. Эстафета 
новостей.

Вторая программа
18.30 — Для дошкольников. 

«Выставка Буратино». 19.00 —
Для школьников. «Наши книж
ки». 19.20 — «Здоровье». Научно- 
поэнавательная программа.
20.00 — Телевизионные новости. 
20.20 — Художественный фильм 
«Два Федора». 22.00 — К Перво
му съезду кинематографистов. 
Историко-биографический фильм 
«Братья Васильевы».

ПЯТНИЦА, 19 НОЯБРЯ
Первая программа

11.00 — Художественный фильм 
«Гранатовый браслет». 17.30 — 
Для школьников «Коллекции рас
сказывают». 18.00 — Навстречу 
50-летию Советской власти. «Му
зыка и революция». 18.45 — «Те
бе, товарищ подросток». 19.25 — 
Для работников сельского хозяй
ства. 19.45 — Музыкальные
встречи. Концерт скрипичной му
зыки. 20.10 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. «всегда начеку». День ра
кетных войск и артиллерии. 
21-30 — Показывает Свердловск. 
Программа Омской студии телеви
дения. 23.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ

МОСКВЫ. Телевизионные новости.

Так будет выглядеть Киев
ский институт гражданской 
авиации, проект которого раз
работан группой сотрудников 
Государственного союзного 
института по проектированию 
высших учебных заведений 
под руководством архитекто
ра П. П. Кузнецова.

Этот комплекс зданий и со
оружений, рассчитанный на 
7500 студентов, будет пост
роен в районе нового жило
го массива «Отрадный», где 
находится территория инсти
тута площадью 22,5 га. В ар
хитектурный ансамбль вклю-

чен также учебный корпус, по
строенный по проекту «Гипро- 
вуза» в 1955 году и лабора
торный .корпус, строительство 
.которого заканчивается.

В основу композиции гене
рального плана комплекса по
ложен принцип организации 
единого внутреннего простран
ства и удобных, внутренних 
связей между корпусами. 
Главный вход расположен со 
стороны Борщаговской улицы, 
соединяющей институт с цен
тром города.

Фото Н. Грановского. 
Фотохроника ТАСС.
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